

État des lieux de la santé des médecins généralistes du Service de santé des armées au cours de leurs trois premières années d'exercice

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Type de support : Volume

Titre(s) : État des lieux de la santé des médecins généralistes du Service de santé des armées au cours de leurs trois premières années d'exercice : étude préliminaire / Marie Milet,... ; sous la direction de Florence Robin

Auteur(s) : Milet, Marie (1988-....)

Autre(s) auteur(s) : Robin, Florence (1968-....) médecin
Université Paris Descartes 1970-2019
Université Paris Descartes Faculté de médecine

Production : 2017

Description matérielle : 1 vol. (142 f.) : graphiques, tableaux ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Military general practitioners (GPs) health level during their first three years of practice preliminary study eng

Note sur l'exemplaire : (BCSSA) Version électronique disponible au format pdf

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 121-125

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine Paris 5 2017

Résumé ou extrait : Depuis peu, la spécificité du "médecin-malade" et la santé insatisfaisante des médecins généralistes civils français, notamment sur le plan psychologique, sont reconnues. Qu'en est-il des médecins généralistes militaires ? Bien que soumis à des critères médicaux d'aptitude à servir, ils subissent des contraintes physiques, psychologiques, sociales et professionnelles différentes de celles de leurs confrères civils, susceptibles d'impacter leur santé. L'objectif de l'étude était de présenter un état des lieux de la santé des médecins du Service de Santé des Armées ayant exercé un à trois ans en antenne médicale et d'envisager des actions de prévention. Pour ce faire, un auto-questionnaire anonyme, libre de réponse, a été distribué à ces néo-médecins de novembre 2016 à juin 2017. 60 répondants étaient éligibles, soit 27,3% de la population cible. 58,3% étaient des femmes, 41,7% des hommes. Leur santé globale était perçue mauvaise par 8,3% d'entre eux et assez bonne par 41,7% d'entre eux. 38,3% indiquaient recourir à des soins somatiques de façon insuffisante. 11,7% présentaient un score critique aux trois dimensions du syndrome d'épuisement professionnel, ce qui est supérieur au taux constaté chez

leurs confrères civils et chez les spécialistes des hôpitaux des armées. Ainsi, les nouveaux médecins des forces présentaient des problématiques de santé psychiques et physiques, dont certaines seraient accessibles à des actions de prévention.

The specificity of the "patient-doctor" and the unsatisfactory health of French civil GPs, especially on the psychological level, are recently recognized. What about military GPs ? Although subjected to medical criteria of aptitude to serve in the French army, they undergo physical, psychological, social and professional constraints different from their civil colleagues, likely to impact their health. The objective of the study was to present the health status of the doctors working for the Army Department of Health, having exercised one to three years in a military medical practice and to envisage preventive actions. An anonymous survey, based on voluntary response, was distributed to these new doctors from November 2016 to June 2017. 60 respondents were eligible, representing 27.3% of the target population. 58.3% were women, 41.7% were men. Their overall health was perceived as bad by 8.3% of them and quite good by 41.7% of them. 38.3% indicated that they used inadequate somatic care. 11.7% had a critical score on all three dimensions of the Burnout syndrome, which is higher than the rate found among civil GPs and specialists in military hospitals. The new military GPs presented psychic and physical health problems, some of which would be eligible to preventive actions.

Sujet - Collectivité : France Armée. -- Services de santé

Sujet - Nom commun : Médecins généralistes -- Santé et hygiène

Médecins militaires -- Santé et hygiène

Santé mentale

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques